



Communiqué de presse

## Communiqué presse – Palestine : Une reconnaissance conditionnée pour une paix durable et structurelle

Chères journalistes,  
Chers journalistes,

**Face à la tragédie humanitaire qui se déroule au Proche-Orient, le Président, les Ministres et les Chefs de Groupes du Mouvement Réformateur tiennent à rappeler leur position, dans un esprit de clarté, de fermeté et de responsabilité.**

Comme l'a exprimé à plusieurs reprises le Président Georges-Louis Bouchez, nous condamnons avec force les souffrances infligées aux populations civiles, en particulier à Gaza, où les conditions de vie sont dramatiques et les besoins humanitaires immenses, ainsi que celles des otages. Le MR rappelle que le droit international humanitaire doit être respecté en toutes circonstances, en ce compris par le gouvernement israélien. L'acheminement de l'aide humanitaire est une priorité absolue. Les violences exercées par des colons israéliens contre des civils palestiniens en Cisjordanie sont également inacceptables et doivent cesser. Il en va de la crédibilité des valeurs démocratiques que nous défendons.

Le MR rappelle qu'il s'est toujours inscrit résolument dans la perspective d'une solution à deux États, seule voie réaliste pour une paix durable, juste et équilibrée. Nous soutenons la reconnaissance d'un État palestinien à condition d'atteindre les garanties de sécurité et de stabilité nécessaires et préalablement réunies :

1. Le désarmement complet du Hamas, qui est une organisation terroriste ;
2. Le retrait du Hamas du pouvoir à Gaza, au profit d'une autorité légitime et pacifique ;
3. La libération immédiate et inconditionnelle des otages israéliens toujours détenus depuis l'attaque du 7 octobre ;
4. La reconnaissance de l'État d'Israël par les pays arabes de la région ;
5. La mise en place de garanties de sécurité vérifiables et mutuelles pour l'ensemble des civils israéliens et palestiniens.

Sur le plan international, la Belgique – sous l'impulsion de ministres MR, comme Hadja Lahbib, alors ministre des Affaires étrangères – a toujours pris ses responsabilités, notamment :

- En participant activement à la procédure devant la Cour internationale de Justice ;
- En contribuant aux largages aériens de vivres et d'aide humanitaire vers la bande de Gaza, et
- En assumant un rôle d'accueil pour de nombreux réfugiés palestiniens, dans le respect de nos engagements humanitaires.

Le MR continuera à œuvrer, au sein des gouvernements et du Parlement, pour une paix fondée sur la justice, la sécurité, la réconciliation et le respect mutuel, fidèle à ses valeurs de liberté, de responsabilité et de solidarité.

Le MR rappelle que la priorité reste l'humanitaire et soutiendra toute initiative en ce sens.

**Le Président du Mouvement Réformateur**

**Les Ministres du Mouvement Réformateur**

**Les Chefs de Groupes parlementaires du Mouvement Réformateur.**